

44% no va a servicios religiosos

Menos creencia en "milagros religiosos" y más en "mal de ojo"

Por **Jéssica Henríquez D**

Aunque el 72% de los encuestados reconoce haber sido criado bajo la religión católica, hoy solo un 48% dice sentirse cercano a ella (un 31% se declara agnóstico o ateo). Un 76% señala que "creo en Dios, siempre he creído", pero un 74% aseguró tener su "propia forma de conectarse con Dios, sin iglesias ni servicios religiosos".

Mientras se reduce el número de personas que cree en los "milagros religiosos" de 79% en junio de 2008 a 69% en septiembre de este año, crecen las personas que creen en "la reencarnación" (pasando de 43% a 55% en igual período). En tanto, subió de un 61% a 67% (de octubre del 2018 a la fecha) quienes admiten creer en el "mal

de ojo", es decir, la capacidad de ciertas personas de transmitir maleficios a otras.

En igual período -dice la CEP- subió el número de quienes dejaron de creer en "el infierno" (de 57% a 54%) y aumentaron quienes creen en "el cielo" (de 68% a 73%). La idea de "la vida después de la muerte" también creció (68% a 72%), así como "la energía espiritual localizada en las montañas, lagos, árboles o cristales".

Desconfianza en sacerdotes

Al preguntar por la frecuencia de asistencia a servicios religiosos (excluyendo situaciones especiales como matrimonios o funerales), un 44% admite que no va nunca, un 21% asiste por lo menos una vez al año, 12% por lo menos una vez a la se-

74%

de los encuestados dice que tiene su propia forma de conectarse con Dios.

58%

respalda la eutanasia en Chile "solo para casos especiales".

mana y un 11% hasta tres veces al mes.

A la hora de preguntar por la confianza en las instituciones religiosas, la cifra es mayoritariamente negativa para éstas. La mejor evaluada (36% de confianza y 62% de desconfianza) son las que pertenecen a la iglesia católica, como colegios, universidades y hospitales. Los sacerdotes son quienes más desconfianza generan: 87% versus un 12% de confianza.

La encuesta también consolida la tendencia mayoritaria sobre el aborto en Chile: que debe estar permitido solo en casos especiales (50%), reduciéndose en 4 puntos (38% en junio a 34% en septiembre) la idea de quienes abogan por el aborto como opción en cualquier caso y se reduce en un punto en igual período (16% a 15%) los partidarios de su prohibición total.

Crece también la simpatía por la eutanasia: un 29% cree que "debe estar siempre permitida" (versus 22% en 2018), un 58% dice que solo "en casos especiales" (hace 6 años era un 56%) y un 11% señala que "no debe ser nunca permitida" (16% en 2018).